

## Woche zur Berufs- und Studienorientierung der Klassenstufe 8

In der Woche vom 27. bis 30. April 2023 drehte sich für unsere Schülerinnen und Schüler (SuS) der Klassenstufe 8 alles um das Thema Berufs- und Studienorientierung.

Seit vielen Jahren organisiert die Arbeitsgruppe „Berufs- und Studienorientierung“ der Friedrich-Gottlob-Keller-Oberschule in enger Kooperation mit unserer Praxisberaterin Frau Schulz und Unterstützung der Schullassistentin Frau Stier eine interaktive Woche im Rahmen des fächerverbindenden Unterrichts zur Berufs- und Studienorientierung (BO/StO). In diesem Jahr konnte unsere BO/StO - Woche wieder multimodal (ohne Corona-Einschränkungen) in enger Zusammenarbeit mit vielen verschiedenen Unternehmen, Einrichtungen und externen Partnern der Oberschule stattfinden.

Unsere BO/StO - Woche startete am Montag, dem 27.03.2023, mit unserer kleinen, feinen Ausbildungsmesse. Eine mit Bedacht ausgewählte Palette regionaler und überregionaler Unternehmen und Einrichtungen präsentierte sich ideenreich an den Messeständen in unserer historischen Schul-Aula. Engagiert beantworteten die Aussteller Fragen zu Ausbildungs- und Karrieremöglichkeiten, die ihnen von unseren SuS im Rahmen eines Messeauftrages für den Fachunterricht WTH (Wirtschaft, Technik, Hauswirtschaft) gestellt wurden. Auch alle SuS der Klassenstufe 9 nutzten in Gruppen die Messe intensiv, um Antworten auf ihre Fragen zu erhalten. Unsere 7. Klässler durften erstmals Messeluft schnuppern.

Parallel zur Hausmesse fanden 18 Fachvorträge und Workshops statt, in denen sich Unternehmen und Einrichtungen den SuS näher vorstellten sowie Informationen zu ihren aktuellen Ausbildungs- und Karriereöglichkeiten vermittelten. Besonderes Augenmerk legten die Vortragenden darauf, ihren „Azubis von morgen“ die Bedeutung persönlicher Fähigkeiten & Fertigkeiten, wichtiger Schulfächer und dem persönlichen Engagement für den möglichen Traumjob näher zu bringen. Dazu gehörten in diesem Jahr erstmals auch ehemalige Schüler\*innen unserer Oberschule, die nun selbst aus ihrer praktischen Berufswelt berichteten. Die AOK Sachsen informierte unsere SuS rund um die Themen 1. Eindruck, Praktikum, Azubi-Knigge. Unsere Eltern waren herzlich eingeladen, alle Veranstaltungen mit wahrzunehmen.



Mit belegten Brötchen, frischem Obst und Gemüse, ausreichend Kaffee und einer Getränkeauswahl war für das leibliche Wohl der Aussteller und Referenten gesorgt. Schülerinnen der Klassenstufe 9 zauberten mit Unterstützung ihrer WTH-Lehrerin Frau Stöber liebevoll diesen kleinen Imbiss für alle Gäste.

Die weiteren Tage hielten für die SuS der Klassenstufe 8 ein breites Spektrum zum Sammeln praktischer Erfahrungen in der BO/StO bereit. Dazu gehörten die Anwendung von Virtual-Reality-Brillen zum Erleben verschiedener Ausbildungsberufe, Fachvorträge unserer Berufsberaterin der Agentur für Arbeit Frau Conrad, die Nutzung interaktiver Arbeitshefte zur Berufsorientierung sowie eine individuelle Auseinandersetzung mit den eigenen Stärken im Bezug auf die Berufs- und Studienwahl bei Stationsarbeiten. An drei Tagen empfingen uns Unternehmen der Region mit hoher Fachkompetenz in ihren Räumlichkeiten. In Kleingruppen erkundeten die SuS den jeweiligen Betrieb, erhielten vielfältige Einblicke in die Praxis und erfragten Informationen zum Unternehmen und bestehenden Ausbildungsmöglichkeiten mit Erkundungsauftrag. Auf einer Klassenfahrt in die „Gläserne Manufaktur“ in Dresden konnten

sich die SuS über Eindrücke in die hochmoderne Produktion der E-Autoindustrie in der VW-Manufaktur freuen und ein kleines, fahrbares E-Auto-Modell selbst bauen.

Einen würdigen Abschluss fand unsere gut organisierte Woche zur Verbesserung der individuellen Berufs- und Studienorientierung mit den Vorträgen und der Präsentationen der SuS zu ihrem persönlichen Wunschberuf. Jede/r hatte bereits im Vorfeld im Kunstunterricht ein eigenes Plakat gestaltet und als Auftrag im Fach Deutsch einen aussagekräftigen Vortrag mit umfangreichen Informationen zum Wunschberuf zu Hause erarbeitet. Beides wurde dann am Freitag, dem 30.03.2023 im Klassenverband präsentiert. In den kommenden Tagen wählen die SuS der Klassenstufe 8, das BO/StO-Team sowie Fachlehrer die besten Plakate aus. Mit finanzieller Unterstützung des Schulfördervereins, werden die drei erfolgreichsten Gestalter\*innen jeder Klasse durch die Schulleiterin Frau Weinhold ausgezeichnet und prämiert.

Ab Mai 2023 werden diese persönlichen Ergebnisse unserer SuS zum Thema „Mein Wunschberuf“ in Form einer Ausstellung wertgeschätzt. Eine Auswahl der besten Plakate wird dann für einen längeren Zeitraum im Glas-Gang der Oberschule nach innen und außen gut sichtbar zu verschiedensten Ausbildungsberufen informieren.

Dank der motivierten, freundlichen und ideenreichen Unterstützung aller teilnehmenden Unternehmen und Einrichtungen erlebten unsere Schüler\*innen eine abwechslungsreiche, interessante, praxisnahe Woche zur Berufs- und Studienorientierung. Wir freuen uns darauf, diese gelungene Kooperation zukünftig gemeinsam erfolgreich fortzuführen.

Möglich wurde die Organisation dieser anspruchsvollen Angebote durch das Projekt Praxisberatung an Schulen, gefördert und finanziert durch Steuermittel des Landeshaushaltes vom Staatsministerium für Kultus Freistaat Sachsen und Mittel der Bundesagentur für Arbeit Regionaldirektion Sachsen, umgesetzt über den Bildungsträger Bildungswerk der Sächsischen Wirtschaft gGmbH.